

## Weltmissionssonntag

Das ist eine Gruppenstunde zum Thema Weltmission. Dieser besondere Sonntag findet immer irgendwann im Oktober statt und es werden dabei in Pfarren gerne Pralinen und blaue Chips von Missio verkauft. Du kannst die Stunde ganz einfach so verwenden oder dir auch nur ein paar Teile davon herausnehmen.

### Material:

Gong, Kerze, Stabfeuerzeug (damit können junge Kinder am besten Kerzen anzünden), Material für die gestaltete Mitte, aufblasbarer Globus, Plakat, Stifte, Bilder (siehe S. 3), Schokopralinen von Missio

*Ort: Gruppenraum  
Alter: jung ----X-----alt  
Gruppengröße: beliebig*

### Ablauf:

#### (1) Gong und Kerze

Es wird zum Ankommen damit gestartet, dass ein Kind den Gong anschlägt. Erst wenn dieser nicht mehr hörbar ist, zündet ein anderes Kind die Kerze an.

#### (2) Austausch: Wie geht's mir?

Alle sind eingeladen etwas über ihren bisherigen Tag/ihre bisherige Woche zu erzählen. Dabei kann jede\*r von einem „Zuckerstück“ der Woche (+) und einem „Regenschauer“ (-) erählen.

#### (3) Gestaltete Mitte erkunden

Die Mitte ist bereits von Beginn an gestaltet. Doch jetzt schauen sich alle die einzelnen Sachen genauer an. Das kann zum Beispiel sein: Flaggen, Weltkarte, aufblasbarer Globus, etc. Erraten die Minis schon, was das Thema der Stunde ist?

#### (4) Thema „Weltmission“ erraten

Damit der Begriff „Weltmission“, der den Kindern vielleicht noch sehr unbekannt ist, greifbarer wird, wird eine Runde Hangman gespielt. Dabei sollen die Kinder Buchstaben erraten. Immer wenn sie einen Buchstaben richtig erraten, der in dem Wort „Weltmission“ vorkommt, schreibt der\*die Gruppenleiter\*in den Buchstaben an die richtige Stelle auf dem Plakat.

#### (5) Spiel: mit dem aufblasbaren Globus

Mit dem aufblasbaren Globus aus der gestalteten Mitte wird nun gespielt! Alle Minis stehen im Kreis und es wird versucht möglichst oft zu passen, ohne dass der Ball den Boden berührt oder von jemanden mit beiden Händen kurzfristig festgehalten wird. Wie oft schafft ihr es? ;)

### (6) Bilder zur Weltmission betrachten

Die Bilder können zuerst von den Minis als Puzzle zusammengesetzt werden. Oder die Bilder werden unter ein großes A3 Papier gelegt, das nur ein kleines Guckloch besitzt. Mit Hilfe dieses Loches, das herumgeschoben werden darf, versuchen die Kinder herauszufinden, was sich unter dem großen weißen A3 Papier befindet. Dann werden die Bilder auf das Plakat geklebt. Außerdem soll dadurch erklärt werden, was Weltmission ist und womit sie sich beschäftigt.

### (7) Spiel: Energizer Walk & Stopp

Alle laufen durch den Raum, bis jemand *Stopp* ruft. Dann bleiben alle stehen. Erst wenn wieder wer *Walk* ruft, darf man sich weiter im Raum bewegen. Dann wird es komplizierter und die beiden Begriffe vertauschen ihre Bedeutung. Wer es noch schwieriger haben mag, kann weitere Befehle wie *Calp*, um in die Hände zu klatschen, hinzufügen.

### (8) Schokopralinen von Missio

Die Gruppenleiter\*innen habe für die Minis Schokopralinen von Missio mit. Dazu können sie kurz erzählen, was es damit auf sich hat und wofür das überschüssige Geld ist.

Dann dürfen allen an einer Praline riechen und sie schließlich verkosten! :)

### (9) Abschluss: Gebet

Die Minis werden dazu eingeladen, eine Bitte für die Menschen in den Missions-Ländern zu formulieren oder auch einen Dank für all das, was sie selbst haben. So endet die Stunde mit einem gemeinsamen Gebet.

Wer mag, kann diese Bitten und den Dank auch noch mit aufs Plakat schreiben.

